



Invertir en la población rural

Junta Ejecutiva

142.º período de sesiones

Roma, 18 y 19 de septiembre de 2024

Discurso de apertura del Presidente Álvaro Lario

Signatura: EB 2024/142/INF.2/Rev.1

Fecha: 19 de septiembre de 2024

Distribución: Pública

Original: Árabe/Español/Francés/Inglés

Para información

Excelencias:

Señoras y señores:

Les doy la bienvenida al 142.º período de sesiones de la Junta Ejecutiva del FIDA.

Quisiera comenzar dando una bienvenida especial a los representantes recientemente acreditados ante nuestra Junta Ejecutiva:

- Por Austria, el Sr. Peter ISTJAN-HÖLZL;
- por la Argentina, la Sra. Alicia Silvana BARONE;
- por Francia, el Sr. Vincent ABT;
- por la India, la Sra. Annes KANMANI JOY;
- por Noruega, el Embajador Kjersti SOMMERSET, y
- por España, la Sra. Teresa BARBA CORNEJO.

También quisiera dar las gracias a los miembros de la Junta salientes, los representantes de:

- Austria, la Sra. Veronika BAUMGARTNER-PUTZ;
- la Argentina, el Embajador Carlos Bernardo CHERNIAK;
- Francia, la Sra. Mathilde LIMBERGERE;
- la India, el Dr. Prasanna V. SALIAN;
- Noruega, el Embajador Morten von Hanno AASLAND, y
- España, el Sr. Moisés MORERA MARTÍN, por su valioso apoyo y participación durante los años que han prestado servicio en el FIDA.

Desde el anterior período de sesiones, también ha habido cambios en la coordinación de las Listas.

El Sr. Médi MOUNGUI, del Camerún, ha asumido recientemente el cargo de Coordinador de la Lista C, al tiempo que continúa desempeñando su función de Coordinador de la Sublista C1.

Doy las gracias en especial al anterior Coordinador de la Lista C, el Embajador Miguel García Winder, que seguirá desempeñando la función de Coordinador de la Sublista C3.

Por otra parte, quisiera dar la bienvenida a quienes asisten en calidad de observadores de los organismos con sede en Roma y la Unión Europea, y a los demás delegados que siguen nuestras deliberaciones a distancia o desde la sala de escucha.

Distinguidos Representantes:

Amigos:

Acabo de regresar del Brasil donde, por primera vez, los Ministros de Agricultura del Grupo de los 20 han situado de forma explícita a los agricultores familiares en el centro de los esfuerzos para luchar contra el hambre y la pobreza. En su comunicado, también se han referido expresamente a sus compromisos de invertir en las comunidades rurales y en los productores de alimentos en pequeña escala, que cultivan un tercio de los alimentos del mundo.

Merece la pena celebrarlo, y tengo claro que el FIDA está en disposición de hacer realidad estos objetivos.

La próxima semana asistiré a la Cumbre del Futuro en Nueva York y a la reunión ministerial sobre agricultura que celebrará el Grupo de los 7 en Siracusa, que se centrarán, entre otras cuestiones, en cómo podemos mejorar el panorama de la inversión para el desarrollo rural.

No cabe duda de que la urgencia y el impulso para una acción transformadora contra el hambre y la pobreza crecen día a día, como debe ser.

El FIDA se ha comprometido a contribuir en el fomento de esta energía y esta atención a través de foros clave, desde las Conferencias de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de Bakú y Riad de este año hasta la Cuarta Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo que se celebrará en Madrid el próximo verano, y también más allá.

Distinguidos colegas:

La reunión oficiosa de ayer brindó una oportunidad inestimable de dialogar de manera franca y abierta con nuestros representantes en la Junta.

Sobre todo, me pareció valiosa la conversación sobre el reajuste, que ofrece una oportunidad importante para demostrar cómo nos aseguramos de que el FIDA esté preparado para el futuro.

Nuestro último Informe sobre la eficacia del FIDA en términos de desarrollo, que presentaremos en otro momento del día de hoy, muestra que hemos destacado en ámbitos como la calidad del diseño de los proyectos, los proyectos con una perspectiva transformadora de género y la financiación para el clima, con una importante cofinanciación y elevadas tasas de desembolso por segundo año consecutivo. Pero podemos ser aún más eficaces.

En eso consiste el reajuste: en volver a lo fundamental reorientando el FIDA hacia las operaciones, la ejecución y el impacto, con medidas como aumentar la presencia del sector privado y la cooperación Sur-Sur y triangular en las operaciones.

Nuestra nueva Oficina de Eficacia en Términos de Desarrollo velará por que mejoremos la gestión, la medición y el impacto de las operaciones del FIDA, incluida la incorporación de conocimientos a las operaciones, todo ello con el fin de maximizar la eficacia y el impacto de las iniciativas apoyadas por el FIDA.

Además del reajuste, otra de las prioridades de la institución es la descentralización, que progresa rápidamente con logros positivos en las oficinas regionales para América Latina y el Caribe y para Asia y el Pacífico. Esperamos que ambas estén operativas en primavera.

Las contrataciones de oficiales de nivel superior avanzan a buen ritmo, y pronto contaremos con una nueva oleada de dirigentes internacionales de gran talento que llevarán a la organización al siguiente nivel.

Les daremos la bienvenida de forma individual cuando se incorporen, pero, por ahora, quisiera dar una cálida bienvenida a nuestra nueva Directora de Recursos Humanos, Stella Atela, que se unió al FIDA este verano procedente de uno de nuestros organismos homólogos, el Programa Mundial de Alimentos.

Distinguidos colegas:

Gracias a su orientación, hemos adaptado nuestro marco financiero para ampliar la escala de la financiación con el fin de llegar a más personas del medio rural y aumentar nuestra labor en situaciones de fragilidad.

Ahora que los principales pilares de esta reforma ya están en marcha, espero con interés el debate de esta semana sobre las opciones de estrategia financiera hasta 2030. Sus ideas sobre cómo podemos mejorar nuestra situación financiera y ampliar nuestra oferta de financiación para interrumpir el ciclo de la deuda, la pobreza y la crisis de una vez por todas, tendrán un valor incalculable.

Estos debates fundamentarán el proceso de elaboración de la estrategia financiera del FIDA a mediano y largo plazo y contribuirán a reforzar nuestro impacto con miras a 2030 y más allá.

Me complace comunicarles que, en un esfuerzo concertado por optimizar tanto nuestra oferta a los Estados Miembros como nuestra colaboración con otros bancos multilaterales de desarrollo e instituciones financieras internacionales, en agosto se hizo oficial la incorporación del FIDA a la Plataforma Mundial de Cofinanciación Colaborativa como primer miembro que no es ni fundador ni un banco multilateral de desarrollo.

Esta nueva plataforma de cofinanciación permitirá al FIDA amplificar su impacto y simplificar los procesos para los Estados Miembros, entre otras cosas facilitando enormemente la detección de asociados cofinanciadores para proyectos específicos.

Durante este período de sesiones de la Junta Ejecutiva también tendremos oportunidad de debatir el COSOP del Brasil, un hito importante que se inscribe en los continuos esfuerzos del Brasil por impulsar la transformación rural, el primero desde que entró en vigor nuestra nueva Política relativa a la Graduación de los Países. Confío en que encontremos juntos el camino a seguir para aprender y adaptarnos a partir de este ensayo, como siempre hemos hecho en el pasado.

Excelencias y colegas:

Me complace comunicarles que también estamos avanzando a buen ritmo en la ejecución de la Duodécima Reposición de los Recursos del FIDA (FIDA12). Para finales de septiembre esperamos haber aprobado un total de 2 600 millones de dólares del programa de préstamos y donaciones de la FIDA12. Eso significa que el 78 % de las metas se lograrán antes de que comience el último trimestre de 2024.

También me complace comunicarles que en la medianoche del 14 de agosto alcanzamos la eficacia de la FIDA13, tras recibir instrumentos y pagos por un total del 51 % de las promesas de contribución.

Esperamos anunciar nuevas contribuciones en los próximos meses, y también estamos debatiendo nuevos marcos relativos a los préstamos de asociados en condiciones favorables y trabajando para movilizar más contribuciones adicionales a los recursos básicos para el clima.

El FIDA está bien posicionado para hacer de la FIDA13 el mayor programa de trabajo de su historia, y estamos dispuestos a contribuir al impulso mundial para cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030.

Distinguidos amigos:

La financiación es importante y, como he reiterado en todos los foros internacionales a los que he asistido este año, debemos asegurarnos de que llegue a quienes más la necesitan. Ahí es donde el FIDA seguirá centrando sus energías, y donde agradezco su apoyo y sus ideas, durante este período de sesiones de la Junta Ejecutiva y siempre.

Gracias por su atención.